

ASAMBLEA GENERAL 1959 DEL

Servicio Universitario Mundial (W.U.S.)

• Que las federaciones atiendan cuidadosamente el establecimiento de WUS en América Latina y procuren que en los Comités Nacionales que se constituyan se tomen en cuenta los sectores auténticamente democráticos de la opinión universitaria. (PLAN LATINOAMERICANO DE SAN SALVADOR).

El encuentro anual de la Asamblea General del WUS se llevó a cabo del 26 de Julio al 1.º de Agosto en el University College de Ibadán (Nigeria, Africa) Miembros y observadores de más de 40 países se reunieron allí para decidir sobre el programa del WUS de 1960 y discutir sobre los aspectos de largo plazo del papel que el WUS desempeñará en el futuro en el plano nacional e internacional. Aparte de las sesiones formales, los participantes, profesores y estudiantes, tuvieron ocasión frecuente de hablar sobre los numerosos problemas que las Universidades tienen hoy frente a sí y realizar un intercambio de opiniones sobre problemas educacionales en todas partes del mundo.

Cuatro comisiones consideraron los puntos especiales del programa del WUS de asistencia recíproca: condiciones de enseñanza, sanidad, condiciones de alojamiento y vida, asistencia individual y medidas de extrema necesidad. Cada una de las cuatro comisiones, teniendo en cuenta los fondos aproximados para 1960, redactó un programa de acción en el terreno propio de cada una, que debió someterse posteriormente a la aprobación de la Asamblea plenaria. Dicho en cifras, el programa total de 1960 exigirá la suma de 555.000 francos suizos; esta cantidad deberá ser aportada por cada uno de los comités nacionales y será distribuido a través del Secretariado Internacional de Ginebra. Pero hay que contar también las sumas, procedentes de fuentes locales o nacionales de aquellos países en los que serán realizados los diferentes proyectos y que ascienden a millones.

Se completa este programa de ayuda del WUS con una serie de seminarios, discusiones, actos culturales, etc. organizados por los comités locales o nacionales del WUS. El programa resuelto en Ibadán es en su conjunto tan amplio y detallado que aquí sólo consideraremos dos proyectos fundamentales. El primero consiste en la acentuación que el futuro programa realiza de planes de carácter

cooperativo. Esta es el resultado de un encuentro, realizado a fines de 1958 en India, en el que se estudió la cooperación en el plano social. Desde entonces han surgido una serie de proyectos cooperativos, que fueron apoyados en su fase inicial por el WUS.

Se ha acentuado en segundo lugar los trabajos destinados a establecer comités nacionales del WUS en aquellos países que hasta ahora no los poseían. Se esbozaron planes concretos para la extensión del trabajo del WUS en Latinoamérica (ya habían sido realizados numerosos trabajos preparatorios en esta área); además, y como ejemplo de la asistencia del WUS en casos de extrema necesidad, la estrecha cooperación con las comunidades universitarias de África del Norte, que se manifiesta sobre todo en la ayuda a los estudiantes argelinos fugitivos (tanto en Europa como en Túnez y Marruecos).

Un problema que fue discutido con especial atención fue la eventual prolongación del espacio de tiempo de realización de las Asambleas generales, a dos o tres años, y también aquellas medidas que implicar modificaciones estructurales del concepto actual del WUS. Aunque no se llegó a ninguna resolución definitiva, se puede decir, sin embargo, que una gran parte de los participantes defendieron la opinión de que, tanto por razones financieras como por razones de mejor planificación y realización del programa, sería recomendable llevar a cabo la asamblea general sólo cada dos años. Para estudiar esta cuestión se formó una comisión especial; al mismo tiempo cada uno de los comités nacionales considerará esta cuestión, de tal modo que en la próxima asamblea general del WUS a realizarse en Agosto de 1960 en Tutzing, cerca de Munich (Alemania), se logre una solución definitiva.

(Extractado de «El Mirador de los Estudiantes» n.º 184, del 1.º/9/59)